

Editor. Lic. Victor Trejos

Administrador Federico Jara Bogantes

Organo del CENTRO CATOLICO

Con Censura Eclesiástica

Lic. Matías Trejos

Lic. Víctor Trejos

Pbro.RicardoRodríguez

Evangelio de la Dominica

El Evangelio es de San Mateo, Capit. VI

En aquel tiempo dijo Jesús a sus disci pulos: Cuando ayunais no afecteis un aire triste como los hipócritas. Ellos ponen su rostro macilento, para hacer ver a los hom-bres que ayunan. En verdad os digo que han recibido ya su recompensa. Mas cuando tu ayunes, unge tu cabeza y lava tu rostro, a fin de que no aparezca a los dos de los hombres que ayunas, sino a los de tu Padre que esta oculto: y tu Padre que ve en lo escondido, te recompensará. No juntéis tesoros en la tierra, donde el orin y los gusanos

lo consumen todo, y donde los ladrones socaban y roban. Juntad, pues, tesoros en el cielo, donde no hay herrumbre ni gusanos que consuman, ni ladrones que caven ni que roben. Porque donde está tu tesoro, allí está tu corazón.

MEDITACION

Sobre la ceremonia de la ceniza

Considera que la ceremonia de poner hoy la ceniza en la cabeza no es puramente una ceremonia exterior, vacia, indiferente, estéril; es una práctica religiosa que recordándonos la memoria del formidable decreto pronunciado contra nosotros por el soberano Juez, es también el símbolo de la penitencia y de nuestra mortalidad. ¿Qué hacemos, pues, hoy cuando ponemos la ceniza sobre nuestras cabezas? Hacemos lo que hacía Josué, cuando para apaciguar al Dios de los ejércitos

y reparar el latrocinio de los despojos de Jericó, él y los ancianos de Israel se cubrían la cabeza con el polvo. Hacemos lo que Jeremías recomendaba a los príncipes de Judá en la desolación de su patria, recordándoles que morirían muy pronto. Hacemos lo que ha-cía Ester, Judit, Mardoqueo y el Rey de Nínive. Hacemos, en fin, lo que en la ley de gracia nos ha dicho Jesucristo que habrían hecho Tiro y Sidón, si hubiese obrado a su vista los mismos prodigios que habría obrado en Corozain y en Betsaida. Hacemos lo que tantos Santos han hecho. Las palabras humillantes que el sacerdote con la ceniza en la mano pronuncia hoy sobre el hombre postrado a sus pies, son los mismos términos del decreto pronunciado contra el primer hombre en castigo de su pecado.

NUESTRAS GLORIAS

En todos los siglos, aun en los llamados de barbarie, en los cuales todos los conventos y catedrales tenían escuelas públicas, la Iglesia siempre ha amparado con su mano protectora la instrucción de la juventud. Prueba de ello son las muchas instituciones que han nacido del mismo corazón de la Iglesia, instituciones dedicadas única y exclusivamente al magisterio: escuelas de caridad, escuelas cristianas, escuelas pías, escuelas dominicales, oratorios festivos y otras innumerables en las cuales el pueblo cristiano enconraba el alimento del cuerpo, el pan de la inteligencia y la paz del alma.

Y hay que tener en cuenta que esas escuelas no eran una carga al Estado ni al pueblo; se sostenían con el producto de aquellos terrenos que habían roturado los mismos religiosos antes del feudalismo y con los legados de personas piadosas que cooperaban de este modo a la expansión de los conocimientos humanos.

Vino la revolución y se apoderó, manu militári, de esos bienes eclesiásticos, impidiendo así a la Iglesia su obra protectora, e imponiendo nuevos tributos y gabelas al pueblo, arrebató la enseñanza de manos del clero y estableció ese pandemónium de escuelas mixtas, neutras y laicas que sólo han formado generaciones indiferentes en Religión.

La Iglesia, no obstante, siempre ha reclamado enérgicamente su intervención en la escuela, de que la despojó el liberalismo; por eso vemos que el Syllabus condena en sus proposiciones 45 y 47, la doctrina que pretende que el régimen de las escuelas públicas, pertenenece exclusivamente a la autoridad civil sin ninguna intervención de la Iglesia.

¿Qué frutos ha tenido la revolución con el despojo de los bienes eclesiásticos y en la Dirección de las escue-

Veamos una estadística: Según «Le Pelerín», en 1889 los clericales en Francia dieron la primera enseñanza a más de dos millones de niños, la segunda a 71,000 adolescentes y la enseñanza superior a 10,00 jóvenes, cuya educación gratuita representa una suma de 13.000,000 de francos.

Durante el mismo año las congregaciones religiosas albergaron, vistieron y alimentaron gratuitamente en sus asilos, refugios, hospicios, orfanatorios, hospitales, etc., 350.000 desgraciados, economizando con ello 100 millones a los contribuyentes. En cambio tiene Francia un orfanatorio masónico, fundado en 1858, en el cual, según declaración de su director, el h.º. Ferriéri, han sido educados desde aquella fecha 319 niños.

¡Qué contraste tan elocuente el de esos 319 niños educados en cuarenta y cuatro años por una institución masónica subvencionada por el Estado con 24.000 francos anuales y los 250.000 desgraciados de ambos sexos que sostenían anualmente las Congregaciones religiosas, todo ello sin costar un centavo al Estado!

Ved joh pueblo! cuales son vuestros amigos y protectores verdaderos; o los farsantes que os llaman soberano para explotaros, quitaros el consuelo de vuestras creencias religiosas y engordar con el dinero que mañosamente sustraen, pronunciando a vuestros ofdos bellas palabras; o el desinteresado y heróico religioso que os busea con amor, os acompaña en vuestros dolores y os enseña a creer, amar y sufrir y da por vosotros su libertad, su sueño, su pan y hasta su vida....

Católicos: tenemos ante nosotros esta cuestión de vital interés, que es para nuestra sociedad de vida o muerte; hemos de volver a las escuelas a enseñale al niño el Dios de nuestros padres, a grabar en su corazón las máximas morrales que le han arrancado las escuelas neutras.

Poco nos ha de importar la política considerada en sí misma, pero tenemos el deber de acuerpar a los católicos prácticos, para que reduzcan a cenizas toda legislación masónica y conquistemos de nuevo nuestras libertades perdidas por nuestra desidia y nuestra poca fé.

KUSTOS

que vale la dignidad de su espíritu racional, los deberes que le impone su fe, y la suerte que en día no lejano le está reservada, es mas que un necio, es un pobre loco, si mira con indiferencia tan importantes asuntos.

Hombres del siglo, atarcados comerciantes, activos industriales, desvanecidos sabios, damas encopetadas, distraídos obreros, ¿Hay Dios o no le hay? ¿Teneis o no teneisalma? ¿Existe o no existe algo despues de lo actual?

Pensadlo seriamente porque el tiempo anda que vuela: y si existe ese
algo despues de lo actual, si es cierta
esa alma de que oshabla la Religión,
si es una verdad ese Dios que se os
ha enseñado; ese algo, ese Dios y esa
alma son negocios que deben reinar
sobre todos vuestros negocios; intereses
que deben preocuparos mas que todos
vuestros intereses; ideas que deben
sobreponerse a todas las ideas.

Supongo que me lees, tu, pobre incrédulo amigo mío, a quien precisamente por ser incrédulo miro con particular afición; supongo que me lees con cierta compasión; y soncies y me dices luego:

Alto ahi, señor mío; y está bien averiguada, que digamos la existencia de estas tres cosas con las cuales os proponeis meterme el miedo en el cuerpo?

Si, amigo mío, tiénenlas por verdades muy averiguadas y muy ciertas, sabes quienes? todos los que no tienen interes en que salgan falsas. Afectan dudar de ellas, sabes quienes?, aquellos unicamente a los cuales pudiera convenir que no fuesen verdaderas. Entiendes, amigo mío? Pero dado caso que estas verdades no fuesen dogmas sacrosantos de nuestra venrdadera Religión, v de toda religión, aun de las falsas y fingidas; dado caso que no fuesen dogmas constantes e inalterables de todo el género humano menos de unas cuantas docenas de ateos. de conveniencia más que de convicción: aun cuando fuesen puntos cuestionables, sujetos a la discusión y a la duda.... ono te parece que tales verdades son cosa aterradora.

Y es necedad sobre toda necedad que camines así adelante, adelante siempre, con los ojos vendados por la pasión, precipitándote hacia un porvenir tremendo, jugando a ese azar tu suerte definitiva.

Oyeme, si por ventura eres positivista: cree en Dios, guarda tu alma, prepárate para la eternidad. Porque estas tres cosas te acechan a vuelta de mos pocos, pocos años para pagarte talvez un desengaño cruel. Dentro de unos pocos años nada existirá para tí de lo que te rodea, porque tu no estarás ya aquí. Otras personas habita rán tu casa, y gozarán de tus bienes y contemplarán ese sol que ahora te alumbra, y que a tantos miles de miles antes que a ti ha alumbrádo un momen-

La Santa Cuaresma

Como el comerciante destina tiempo especial del año para el examen o balance de sus negocios, como el hombre delicado de salud escoge una temporada para robustecer sus fuerzas con el uso de aires mas puros o de aguas medicinales, así dispuso la Yglesia sabía siempre, siempre conocedora

de las necesidades del hombre, que hubiese época de un modo particular destinada para los negocios del alma. Esta época es la que empezamos ahora amigo mío; es la Santa Cuaresma.

A todos y para todos se dirige hoy su voz, porque todos tenemos alma, para todos hay Dios, a todos aguarda una eternidad.

Dios, el alma y la eternidad son tres palabras en que está compendiado el origen, el ser y el destino del hombre, Y el hombre que aprecia en lo

La camisa del hombre feliz

-;El Rey se muere!

-- Doctor, apurad todos los medios.

-Uno hay tan sólo.

-Mandad.

—Id, sin pérdida de tiempo, y buscad por todas partes un hombre, noble o plebeyo, que sea complétamente feliz.

-Bien

—Y en el momento le pediréis la camisa: colocadla sobre el cuerpo de Su Magestad, y al punto tendréis al Monarca bueno,

Montando briosos potros, que atrás dejaban al viento. por las puertas de palacio los cortesanos salieron, más por amor al Monarca que buscando honroso premio, pues siempre los cortesanos por nobles se distinguieron. Cruzan ciudades y aldeas, y cabañas y senderos, preguntando a todo el mundo si erap felices; mas viendo que, para serlo del todo, todos tenían un pero. volvían desesperados sin el logro de su objeto: cuando a la falda de un monte. y en las afueras de un pueblo. notaron que al pie de un árbol estaba un pobre durmiendo. Tenía el mundo por casa: la hierba, por blando lecho;

to para verlos desaparecer enseguida. Tu vida pende de un hilo que puede ser cortado mañana, hoy, en el momento mismo en que recorrentus cjos estas líneas. Un paso es, y no mas tu existencia sobre la tierra, y despues de este paso... el abismo para los desprevenidos... si, porque el solo hecho de hallarte, desprevenido te hará criminal aunque otra culpa no tuvieses, que otras mil seguramente tendrás. Porque hay mucho, muchísimo cieno, ato es verdad? hay quizá amigo mío, mucho muchisimo cieno, en tu descuidado corazón.

Dime, amigo mío. Si ahora, en este momento, se te intimase sertencia de muerte, no pedirías un plazo para ella? Mira, pues. Decretada te está, y el plazo concedido....es talvez muy breve. El plazo es por de pronto la Cuaresma del presente año... talvez no entera. Con que piénsalo bien y resuélvete después. ¡Pero pronto, por Dios, porque van a ejecutarte sobre la marcha...

Dios, el alma, la eternidad, dime amigo mío, ¿Son prendas esas para jugarlas a cara o cruz?

F. S.

por riqueza, la pobreza:
por techumbre, el firmamento.
—¡Eh, buen hombre, despertaos!
—¿Qué me queréis?, dijo, abriendo los ojos, y con rudeza, arrugando el entrecejo, como aquel a quien le arrancan de las dulzuras del sueño.
¿Qué me queréis, acabad, replicó.

—Decidnos presto:

sois feliz?

—Sí, más que el Rey, respondió el pobre harapiento.
—¿Sois feliz?

-Completamente.
-Pues quitaos al momento

la camisa, y dádnosla

—Vaya, vaya, no seais necios,
y dejadme descansar
a la sombra de este fresno.

-Es para el Rey

—Que lo sea. —Sabed que se está muriendo.

-Pues me parece que el Rey se muere. Y lanzó un bostezo.

-¿Pero sois feliz?

—Del todo.

—Pues basta de miramientos.
O me entregáis la camisa,
o por el sol que os degitello!

—Bien: haced lo que querrais
de mí, pero no la entrego.

-¿Qué razón hay? -Una sola.

-¿Y cuál es? — Que no la tengo.

TIV

Solos de clarinete

El Periodismo y los Periodistas

¿Quécreen Uds., señores lectores, que es el periodismo y los periodistas? Bueno: el periodismo talvez será el conjunto de periódicos que ven lo luz pública, de lo cual no pienso tratar hoy. Pero y los periodistas, ¿quienes son y de dónde vienen? El noventa y nueve por ciento de los indivíduos que se dedican a la lectura de los periódicos, creen a pies juntillas que un periodista desde luego es un hombre sabio, un hombre honrado, inmaculado, un hombre que se sacrifica por la huma, nidad y por la Patria: es decir, un mártir.

Pues no hay tales carneros. El periodista del cual voy yo a tratar, ni es un sabio, ni es un mártir, ni es nada. El periodista mío, que abunda como la mala hierba, pertenece a la farmacopea espiritual, es un compositum-substractum-quimicum-morale, eugos simples pueden especificarse en la siguiente fórmula: Una dosis de atrevimiento y otra de ignorancia; hágase uso interno y agítese antes de despertarse. Con esa poción tomada diariamente en ayunas, se robustece, incontinenti, la salud periodística de mi hombre.

Se dice que la Prensa es el cuarto poder del Estado. Y esto es una farsa. El periodismo, o es el primer poder o no es nada; es decir, un ente servil que obedecea la voz de mando.

La Prensa ha derrumbado tronos, la Prensa ha hecho bambolear seculares instituciones; la Prensa pone el puñal en manos del asesino; la Prensa corrompe a las multitudes o las ennoblece; la Prensa estraga el gusto artistico y moral; la Prensa en fin es un reflejo de la sociedad que nutre. Una Prensa infatuada engendra un pueblo orgulloso; una Prensa impia, un pueblo impio; una Prensa revolucionaria, un pueblo belicoso; una Prensa trompetera de vicios y crímenes, supone un pueblo escandaloso y estragado.

Ahora, una pregunta: ¿Por qué se exigen estudios, carrera, exámenes y titulo profesional al médico, al abogado, al ingeniero, al sacerdote? ¿Por qué se exige competencia al zapatero, al carpintero, al

albañil?

Y si estas instituciones, cuyas funciones están limitadas a un circulo muy reducido de la sociedad, no se les reconoce como tales sin sus diplomas universitarios o profesionales, ¿ por qué al periodista no se le obliga al estudio, a los exámenes, al titulo, a una hoja deservicios inmaeulada que le preste personería moral para diri, gir a las multitudes en nombre de una consagración sólida de ciencia y virtud?

Y se dice que el mundo avanza... Ca!

Si estamos en pañales...

Cuando las sociedades estén verdaderamente adelantadas, cuando las civilizaciones avancen de verdad, el periodismo serd la profesión más árdua, más severa

y más sagrada.

Supongamos que a un gobierno de sinderésis, se le ocurriera dar una ley en esta forma: Art. I.—Durante el presente mes, se presentarin todos los escritores públicos a rendir sus exámenes para obtar el título de periodista. Art. II.— Todos los escritos llevarán al pié la firma de su autor. Art. III.—El escritor que no se sujetare a esos dos artículos, será penado con \$\mathbb{C}\$500 y seis meses de presidio. Ahí te quisiera ver, escopeta...

Ya me figuro ver ante el tribunal a todos esos ilustraos, que han medrado escribiendo, escribiendo ... ¿que? pues nada, escribiendo.

El Tribunal.—¿A qué se dedica el periódico de Uds.? De qué materia trata? Qué enseña?

Periodista.—Nuestro periódico es el de más circulación del pais...

Grandioso Turno en el Zarcero

El próximo domingo 12 de Marzo, se celebrará en el Zarcero, un gran Turno a favor del Templo Parroquial de Alfaro Ruiz.

Hermoso programa ha circulado con profusicaçõe, toda la República, invitando, el lujoso personal que lo suscribe, a todos los católicos, para que visiten en dicho día la pintoresca Villa del Zarcero.

La palabra unión — dicen los zarcereños en el preámbulo del programa significa fuerza y motriz de la velocidad que empuja todos los carros del progreso universal».

Y en efecto, pocos pueblos habrá en la República, tan unidos, compactos y obedientes a la voz de su Pastor como el Zarcero. Por eso es bendecido de Dios y prospera moral y materialmente.

Al Zarcero, pues, todos el domingo 12; ya que las fatigas del viaje quedan recompensadas con los hermosos panoramas que desde aquellas alturas se disfrutan. arma aquella posición y a la vez de mando respectiva. Los cornetas y tambores tocarán la marcha correspondiente. Las tropas sin armas harán alto, darán frente, se descubrirán y se arrodillarán. c) Los cadetes, suboficiales y soldados procederán como está indicado en elpunto a. Art. 2°.— Queda en estos términos reformado el Reglamento de Servicio de Guarnición aprobado por decreto número 1.106 de 1911. Comuníquese y Publíquese.

Dado en Bogotá, a 28 de junio de 1915.—José Vicente Concha.—El Ministro de la Guerra,—Isaías Luján.»

Y es en la noble Colombia que, después de tanta lucha y tanta revolución liberal, va poniéndose a la altura de las naciones más progresistas! Es en la patria de los mejores entre los verdaderos litratos americanos, en la nación que talvez nunca se ha avergonzado de la Madre España y que mas ha imitado de lo mucho bueno hermoso y grande que posee, en donde se dan estos decretos! ¡Cuánto tienen que aprender de Colombia ciertos pueblos amamantados a los pechos enfermos de la Francia»! ¡Qué de casos enseña el Sr. Concha, que entre otros títulos posee el de eminente orador, a los gobernantes improvisados, a los políticos asalariados que ya no creen sino que «poderoso caballero es don dinero», a imitación de cierta gran nación (de cuyo nombre no quiero acordarme) que tiene esta verdad (alfin y al cabo lo es) casi por único dogma y suspirado ideal! Pa-Flo Bor.

T.—Limitese Ud. a las preguntas que se le han hecho...

P.—Nuestro diario trata de todo, es de absoluta información, da cuenta de todos los crímenes del país, anuncia la lle gada y salida de los trenes y saluda a los viajeros; es tolerante con todas las ideas y todos los credos; ni ataca ni deflende al Gobierno, porque nosotros queremos vivir con el pueblo, en el pueblo, por el pueblo...

T.—Si; y sobre el pueblo. Todas esas monsergas no pertenecen al periodismo; son de absoluta incumbencia de los detectives, de las agencias y de las estadisticas. Señor Ministro de Gobernación: extienda para esos sujetos el nombramiento de policía. Venga otro.

T.— Ud., ¿qué pito toca?

P.—No soy músico, señor, soy periodista.

T.—Bien: quiero decir ¿de qué ciencias trata su periódico?

P.—Nosotors somos de la oposición. Luchamos para emancipar a la humanidad del tutelaje de nuestros señores feudales. Esgrimiremos nuestras armas hasta derrocar el edificio carcomido de esas instituciones. La revolución.....

T.—Basta, joven. Para la revolución tiene Ud. que dirigirse a la Yanquilandia a comprar buques y armamento; alli está el arsenal para las revoluciones. Soliviantar al pueblo pervertido o analfabeto y conducirlo a la muerte tras de las barricadas, no se hace desde la mesa de redacción, sino al frente de los batallones. Señor Ministro: un pasaporte para ese valiente.; Y a otro!

 $T - i Y? \dots$

P.—Sí, señor, artístico, literario, religioso y fllarmónico.

T.-¿En qué autores han estudiado

P.—Autores... autores... autores ninguno, si señor. Pero verá Ūd.: con alqunos libritos que nos prestan y con las revistas del extranjero, hacemos labor, si señor, hacemos labor: y nos leen, si señor, nos leen.

T.—Policía: acompañe a estos niños al primer grado de la Escuela de Párvulos del Edificio Metálico.

Y acabando con todos esos gaznápiros no lo duden, vendrían entónces a ocupar su lugar los verdaderos periodistas, los hombres de saber, los que recluidos en el sancta sanctorum de sus bibliotecas no pueden ir a confundirse con esa turba multa de periodistas y regeneradores de doublé.

Yo, por mi parte, ni a mil leguas me presentaba a exámenes.

-¿Y por qué?- dirá alguno.

Sencillamente, porque, en primer termino, habria que examinar al Tribunal Evaminador!

Armando L. Gresca

==¡Aviso!=

Un ejemplo

El Mensajero del Sagrado Corazón de Jesús (España) trae entre sus Notas Eucaristicas el siguiente decreto del Presideute de la República de Colombia.

«El Presidente de la República, en uso de sus facultades legales, decreta: Art. 1°.—Los honores que los militares tributarán al Santísimo serán los siguientes: a) Los oficiales se descubrirán desde que observen su presencia y, al acercarse, harán alto y se arrodillarán hasta que haya pasado. Si el oficial fuere a caballo se desmontará y procederá como queda dicho. b) Las tropas en formación con armas harán alto, darán frente y presentarán las armas, para lo cual, y para este único caso, se restablece en el manejo del

AVISO

A los Señores Agentes

A vosotros excelentes amigos y entusiastas colaboradores, se debe que El Lábaro haya alcanzado la altura que tiene casi en todos los pueblos de la República.

Nada hubiéramos conseguido nosoros escribiendo, si vosotros imponiendoos un trabajo digno de la santa causa que sustentamos, no hubiéseis cooperado propagándolo y dándolo a conocer en todas partes.

No desmayéis pues, en vuestra empresa; evitad esos entusiasmos relámpagos con que acastumbramos emprender todas nuestras obras, y trabajemos con una constancia metódica y continua; sólo así se evita el cansancio y el aburrimiento y se llega al fin de la jornada.

Rogamos encarecidamente a todos, activen mensualmente el cobro, ya que nuestra publicación no cuenta para sufragar todos sus gastos, mas que los envios que se reciben de los Agentes.

IMRRENTA Y LIBRERIA

APARTADO 860 Trejos Hnos. TELEFONO 285

¡Loado sea Dios!

Continuamente leemos en la Prensa católica extranjera, conversiones y retractaciones de hombres de talente, que habiendo huido del redil de la Iglesia; y extraviándose en un cúmulo de teorías más o menos cientificas y perturbadoras; perdida la paz y sin orientación fija, han vuelto a los pies de la Cruz y se han arrojado a los brazos de la más cariñosa Madre, la Iglesia.

Presentamos hoy como muestra, un botón de esas múltiples conversiones, publicando la retractación del Diputado por Madrid don Luis Talavera, Y al hacerlo inunda nuestra alma una fruición celestial, por cuanto conocimos la talla intelectual de don Luis; le oímos algunas veces perorando en la Casa del Pueblo de Barcelona y Valencia haciendo pendant con un pariente nuestro, el Senador por el Reino don Emilio Junoy, el cual se a dicho de paso, también después de una agitada existencia, al tocar los umbrales de la ancianidad, recoje las velas de la barca rovolucionaria y se dirije aunque con lentitud a la Casa del Padre celestial.

Don Luis es una, potencia de primer orden, tanto en el Congreso, como en el club, como en la prensa. Discípulo de Salmarón y de Pi Margall, extremó la filosofía del uno, entrgeándose por completo a las idealidades del Krausismo; y las ideas revolucionarias y demoledoras del otro, siguiendo el programa de Leurreux y compinches.

Pero don Luis ha oído la voz de Dios, aquella misma voz que oyó Saulo en el camino de Damasco; y como el Apóstol de las Gentes ha preguntado: «Señor, qué queréis que haga? Y la voz divina, como a Pablo le ha contestado: «Entra en Damasco, allí es tá mi Sacerdote, el te dirá lo que cumple hacer

Y don Luis ha tomadó la pluma, ya que el escándalo fué público, y contrito y humillado se ha dirigido al sucesor de Ananías, en esta forma:

(Hay un sello que dice: «El diputado a Cortes por Madrid.»)

Excelentísimo y Reverendísimo senor Obispo de la diócesis de Madrid-Alcalá:

Excelentísimo señor: Sinceramente arrepentido de pasados errores, vuelvo al seno de la Religión Católica, en la que fuí educado y de la cuál me aparté, desgraciadamente, no sé si por perturbación de inteligencia, si por imperio de las pasiones, si por ambas causas a la vez.

No obedece esta determinación a

impulsivo arrebato de un momento sino que es producto reflexivo de hondas meditaciones y de prolijos estudios, confirmado por hechos concretos, y a mi parecer decisivos, que han llevado a mi alma la convicción de la certeza de aquella frase según la que el conocimiento vulgar de las cosas nos aleja de Dios y el conocimiento más perfecto de su esencia y de sus causas nos acerca a El.

El estudio de todos los sistemas filosóficos y descartando el de las religiones positivas, pues siempre creí que de profesar alguna no podía ser tomada en serio sino la católica, dejó siempre en mí un vacío inmenso. Por eso mi estado fué el negativo de crítica, no el positivo de afirmación. A veces llegué a pensar que era completamente sincero y suficientemente meditado ese estado negativo de conciencia; hoy estoy persuadido de que obedeció a imperfecto conocimiento, a superficialidad de erudición, a inconfesado orgullo, a que, inconsciente, las pasiones, el ansia de bienestar del momento, nublan la razón, y después, al medio social en que se ha desarrollado la vida, al impulso adquirido, quizá hasta la estúpida cobardía

Al abjurar y arrepentirme, lo único que lamento es no poder reparar los daños que con mis palabras o con mi ejemplo haya podido causar, aunque prometo consagrar a ello toda mi vida

Debo declarar que he sido masón, y que en nombre de la masonería he hablado en alguños actos públicos. De ello me arrepiento, pues aunque la masonería no es ya en España lo que fué en pasadas épocas, y dentro de ella ninguna discusión política ni religiosa es permitida, ha perdido en gran parte su fuerza pero nohan desaparecidolos anatemas sobre ella lanzado por la Iglesia, puese la ambiente de irreligión que allí se respira, el filosofismo racionalista y el escéptico indiferentismo que profesa, justifica plenamente la excomunión que sobre ella pesa.

En descargo de mi conciencia, y como diputado por Madrid, hago pública esta declaración en todos los periódicos, pues aun cuando sigo siendo republicano, por estimar que no existe incompatibilidad entre esta forma de Gobierno y la Religión católica, debo realmente advertir a los que me eligieron para que acepten mi renuncia del cargo, pues si por imposiciones de partido, o por criterios que juzgo equivocados, se produjese algún antagonismo entre mi creencia religiosa y mi ideal político, sin vacilar subordinaría éste a aquélla.

Autorizándole para que publique estas lineas en el *Boletín Eclesiástico de la Diócesis*, o haga de cllas el uso que estime más acertado, se ofrece humildemente como sincero católico su seguro servidor, q. b. s. a.,

LUIS TALAVERA

Indicador religioso

HEREDIA

Domingo 12:—A las 6, misa en la Parroquia; a las 7, procesión y misa de la 3a. Orden del Carmen; a las 8, misa en la Parroquia, a las 9, misa en la Parroquia, a las 9, misa en la Pecxplicación del cer día de la n José: Mantened fon Concección Marín; a la 2, Asambler general de los fos de Spivicente de la Procia; a la catecismo general nión de la Cofradía y den del Carmen; a las 6, rosario y plática.

Lunes 13:—Cuarto día de novena de San José; Mantenedora de la Ester de Morales, a las 6 y media. A las 7 y media, misa de la cofradía de ánimas; a las 12, reunión de las señoras de San Vicente, lassocias activas como las pasivas mandaránsus limosnas; a las 2, reunión del Comité de Semana Santa; a las 6 y media, rosario y plática. La fé

Martes 14:—A las 6, misa de San Antonio; a las 7, misa novena de San José; Mantenedor don Ramón Solera; a las 12, reunión de San Antonio.

Micrcoles 15;—A las 6 y media, misa novena de San José, Mantenedor don Neftalí García.

Jueves 16:—A las 6 y media, mis 1 novena del Santísimo, Mantenedo don Genaro Leitón y compañía; a las 7 y media, misa novena de San José; Mantenedor don Leonidas Esquivel; a las 6 y media, rosario y novena del Santísimo; a las 7 p. m. lo mismo en el Carmen,

Viernes 17:—A las 6 y media, misa novena de San José; Mantenedor don Mercedes Salas y Sra.; a las 6 y media p. m. viacrucis en la Parroquia.

Sábado 18:—A las 6 y media, misa novena de San José; Mantenedor don Cecilio Ulloa.

El Cura.

Dr. Constantino Herdocia

De la Facultad de Medicina de Paris Ex-Interno del Hospital de Ojos de Quinze-Vingts

Médico y Cirujano

ESPECIALISTA: Enfermedades de los ojos, oídos, nariz y garganta.

Operaciones gratis a los Pobres Horas de Oficina: 9.30 a 11.30

a. m. y 2 a 5 p. m. Contiguo al «Royal Bank of Canadá»

No sólo con el hierro y con el fuego luchan desesperadamente los beligerantes en esta gran guerra europea; tambien con las «ideas» se combaten, y quizá con más ardoroso empeño en el palanque de la Prensa que en los cam-

pos de batalla.

En Francia se fundó hace algunos meses una Junta católica para la propaganda francesa en el extranjero, s que con presidencia efectiva dirige Monseñor Alfredo Baudrillart, rector de la Universidad de París, y cuyo objeto es inclinar y decidir, al cabo, la opinión y simpatías de los católicos de los países neutrales a favor de los aliados, demostrando que en el orden de las ideas y con los hechos, Alemania y todos los alemanes se revelan como enemigos del catolicismo en el derecho, en la política y en la guerra. Tal es el tema del libro del señor Canónigo Gandeau La guerre allemande et le catolicisme.

Respondiendo a esta «ofensiva» y para resistir y rechazar a la «acción francesas en todo el «frente» de su ataque formidable, se ha constituído en Alemania otra «Junta Católica» que, con el apoyo de todos los católicos del Imperio, se ha hecho fuerte como en campo atrincherado en este principio de justicia natural: «El atacado tiene dere-

cho a la propia defensa».

El primer «encuentro» se ha realizado, oponiendo la Junta alemana al mencionado libro de Gandeau, otro titulado, en la edición castellena, «Memorial de los católicos alemanes...*, en el que se exponen las principales acusaciones que los católicos franceses han formulado contra los alemanes, y se refutan, apoyando la réplica en gran copia de documentos oficiales que se transcriben fielmente.

«Al considerar-dice-la terrible destrucción que la guerra mundial trac consigo, no hay corazón sensible que no se sienta lleno de la pena más profunda. No solamente el vencido es el que se lamenta y gime, sino tambien en el ánimo del vencedor, como el más radiante júbilo por la victoria conseguida, se mezcla la nota sombría del 'dolor por toda la gran miseria que al triunfo

va fatalmente unida.»

·La religión cristiana ha procurado siempre con todas sus fuerzas, aliviar la miseria humana con todas sus infinitas formas, y en especial esta gran miseria de la guerra, Nuestro Santísimo Padre el Papa no se cansa de abrir cada día, a fuerza de ingenio, nuevos caminos y medios para aminorar los males que acompañan a la guerra. Antes que todo, predica lo que es el precepto fundamental de toda la Cristiandad: el amor a Dios y el amor al pròjimo».

«Conmovedores son los acentos de este pasaje de la Oración por la Paz

compuesta por su Santidad: Infunde pensamientos de paz a los gobernantes y a sus pueblos: haz que cese la guerra que divide a las naciones; haz que los hombres vuelvan a encontrarse juntos en el amor; recuerda que Tú les has hecho hermanos mediante el precio de tudivina

«Así eleva el Papa sus súplicas a Je sucristo, rogándole que devuelva al mundo revuelto y ensangretado el descanso v la paz perdida. Y todos los cristianos católicos del Universo entero unen las mismas preces y súplicas a

las del Papa».

«Por esto, para nosotros. los católicos alemanes, resulta tan sumamente doloroso el tener que presenciar que otros hijos de la misma Iglesia no quieran saber nada de amor ni de reconciliación, sino que, por el contrario, predican solamente el odio más ceñudo. Con gran sorpresa hemos sido infomados de que los franceses se sienten contrariados por aquella oración que, en cambio, ha sido aceptada de todo corazón y recitada con todo fervor por todos los católicos alemanes. Por medio de una interpretación arbitraria se ha procurado dar a la significación católica (universal) de la oracién papal un matiz nacional, v solo con esta previa condición ha podido ser aceptada en Francia».

Nos será imposible, ni aun en breve apuntamiento de capítulos del «Memorial» alemán, y del libro francés, agotar la materia sobre que versan tantas publicaciones. Pero hay un punto, que es el fundamental y decisivo en esta primera batalla de esta guerra de ideas, y es el concepto mismo de la guerra o confleto bélico entre los pueblos. La acusación formulada por los católicos franceses y la defensa contra esa acusación, ahora publicada por los católicos alemanes en ese punto o cuestión principal bastará suficientemente, para dar idea y formar juicio verdadero del resultado de este incruento episodio, de la guerra de ideas en la gran guerra que hoy a tantas y tan poderosas naciones europeas aflige.

EL LABARO

SEMANARIO RELIGIOSO OFICINAS: Centro Católico PRECIO DE SUSCRICIÓN MENSUAL

÷ € 0.25 ÷

Tienda de José Ramón Solera v Hno. 🏚

Surtido completo de mercaderías para todos los gustos y al alcance de todos los gustos y al alcance de todos los bolsillos. Depósito de sedería, casimires géneros de todas ctases y calzado.

CRONICA EXTERI

Francia

Instituto Católico de Paris, -- Este año se inaugura el curso académico el día 3 de noviembre. Entre los estudiantes se nota la falta de muchos: más de la mitad. El año pasado se doctoraron dos: uno en Ciencias jurídicas, y otro en Ciencias naturales; hubo, además, 44 licenciados, 50 reválidas de Ba chiller y 18 certificados y diplomas. La gue rra va consumiendo la estudiosa juventud, pero se inmortaliza su sangre cayendo en el altar de la Patria. Continuará abierta la Escuela superior de Ciencias económicas y comerciales, creada por el Instituto Catolico recientemente, que ha producido frutos maravillosos en las familias.

Del Campo Social.—Impuesto sobre los alcoholes.—A primeros de setiembre se publicó en el Diario Oficial un proyecto de ley, importantisimo, regularizando la fabricación del alcohol en sus menores detalles, el consumo y el precio de venta. Desde el 1º de enero de 1917, el Estado tendriá el monopolio de la fabricación y venta de al coholes. Con esto se piensa contribuir a la extirpación de un abuso que tanto consume nuestra raza, como el alcoholismo.

Brasil

Asesinato del General Pinheiro Machado.-Empiezo esta crónica temblándome la mano. Es horrible lo que pasó en esta Repúbilica: una tragedia, un crimen como los de Lisboa, Belgrado y Sarajevo. El puñal de un asesino, clavandose por la espalda a trai-ción, arrebató la vida del prestigioso y va-liente General Pinheiro Machado, el hombre de más tesón del Brasil, el que contenía las hordas revolucionarias con la energia in-quebrantable de su brazo. En el *Hotel dos Extrangeiros*, cuando se dirigia al salón de recepciones para invitar al Dr. R. Junior, lo mató un desalmado. Mientras lo cogían, indignados todos los parientes, mostraba el agsinos su puñal ensangrentado, ufanándose de su crimen. ¿Es un perturbado? ¿Es un loco, víctima de estos meses revueltos, de pasiones desbordadas, de ataques violentisimos, de amenazas mortales porque acaba de pasar la política brasileña?

La inspiración en todos los Estados no puede ser más triste; todas las personas de orden verdaderamente amantes de su patria la consideran como una pérdida nacional irreparable. El era quien había organizado el Partido republicano conservador. Vicepre-sidente del Senado federal en multiples le gislaturas y la figura de mayor relieve poli-tico en el Brasil; su energía para sofocar revueltas y destrozar campañas inmorales, ardides políticos nefandos, fué siempre inquebrantable. Por eso lo odiaban los malvados! Por eso lo matan los asesinos! El Brasil protesta ante el mundo entero de tan horrible crimen con la más ardiente y vi-gorosa protesta. Protestamos también contra esa campaña de odios sanguinarios, contra esa amenaza continua de atentados personales, contra esa política de hienas, protes tamos llenos de horror y de indignación.

M. J. DA COSTA.

-No amo a los que mudan de religión, decía un príncipe protestante al conde de Estolber, protestante conver-

-Ni yo tampoco, respondió el conde, pues si mis antepasados no hubiesen mudado, no me vería obligado a volver al Catolicismo.

NOTAS GENERALES

El domingo pasado se efectuó en la Iglesia Parroquial de esta ciudad, el matrimonio del Ingeniero don Manuel Benavides con la hoy señora doña Natividad Robles de Benavides. Asistió a la ceremonia religiosa numerosa concurrencia de la capital y de esta ciudad, que fue después espléndidamente atendida en casa del Dr. don Nilo Villalobos. En el tren de la tarde de ese mismo día se trasladaron los nuevos esposos a la ciudad de Cartago en donde pasarán su luna de miel, que deseamos brille siempre para ellos llena de ventura.

Pronto abrirá en esta ciudad la apreciable y culta señora doña Rosario Floripe de Orozco un hotel de primera clase, para el cual tiene ya contratado un lujoso y confortable mobiliario.

Dadas las prendas personales de la señora de Orozco y su espíritu emprendedor es de augurarse que ese nuevo hotel será un modelo en su géneto y un centro de reunión de la buena sociedad de esta ciudad, y de sus numerosos visitantes.

El domingo próximo partira para Buenos Aires, capital de la República Argentina, la Delegación uombrada por nuestro Gobierno para representar a Costa Rica en el Congreso Internacional que se verificará en dicha ciudad. Integrarán dicha comisión el señor Ministro de Gobernación don Juan Rafael Arias, y los señores don Manuel Aragón y don Rogelio Fernández Gtiell.

Que tengan buen viaje y que les sea provechoso personalmente, ya que tan poca ventaja saça nuestro país de esos costosos paseítos.

El domingo último se efectuó en el Teatro Nacional la velada literaria con que sus amigos despidieron el novel poeta don Rafael Cardona, que marcha para Europa en busca de perfeccionamiento y de un campo más propicio para continuar sus estudios literarios. Deseamos que el éxito corone los esfuerzos del inteligente compatriota y que el brillo de su fama sea timbre de orgullo para nuestra querida Costa Rica.

Visitará nuestra Patria en estos días el artista de fama mundial Fregoli, el inventor en escena del transformismo, quien dará unas cuatro funciones, para asistir a las cuales hay un gran entusiasmo en el público, ávido siempre de novedades y diversiones.

Sin duda no han parado mientes en que abundan en nuestra Patria los transformistas de escuela, como por ejemplo, las pérsonas que creyentes sinceros en el fondo de sus almas y talvez en el interior de sus hogares, en público se hacen aparecer por gentes despreocupadas, cuando no irreligiosas, para seguir la maldita moda introducida en nuestra Patria con la absurda enseñanza laica.

Pronto vendrá a esta ciudad, según nos dicen, un célebre profesor de Inglés que es al mismo tiempo ministro protestante y que hace entre sus alumnos y en el público activa propaganda en favor de su secta y contra la religión del Estado. Lo curioso es que dicho personaje como profesor, ha fracasado completamente, pues no es capaz ni de imponer disciplina en sus clases, llegando hasta el extremo de que alumnos suyos le hayan abofeteado durante las lecciones. De modo q no se explica por qué se toma tanto interés en traernos a ese maestro fracasado, que viene al mismo tiempo con su propaganda a introducir la intranquilidad en las familias católicas de esta ciudad.

El estimable caballero don Alejandro Salazar U. ha sido electo para Presidente del Consejo Central de las Conferencias de Varones de esta República. Muy acertada nos parece la elección, por lo que felicitamos cordialmente al Sr. Salazar y a las conferencias de San Vicente, que bajo su dirección alcanzarán, Dios mediante, gran prosperidad.

La Curia Romana ha concedido al Señor Presbo, don Valentín Nalio, todas las facultades extraordinarias de Delegado Apostólico en Centro América.

Felicitamos respetuosamente al Presbo. Nalio por tan merecida distinción.

Una señora, señorita o caballero

Vino para Consagrar

Néctar Divino

De ARNO MARISTANI & Co. (BARCELONA)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis, vende la casa de

JUAN KNOHR HIJOS

Tenemos en existencia: Barrriles de 60 liiros, barriles de 25 litros y cajas de 12 botellas.

XACICICACICICACICACICACICACI

que se firma Aurora, contestando desde «La Información» a don Javier Carranza sobre el asunto «La Maestra Madre», arroja unas chinitas a Silvio que acostumbra colaborar en EL LA-BARO. Aunque el tal artículo se limita a recordar las atenciones y cortesía que se merece la mujer, cosa que nadie niega y contra lo cual ni la más pequeña falta se ha cometido en estas columnas; no obstante, si nos constara que Aurora fuese una señora o señorita de verdad, recibiriamos su injusta pedrea como un ramillete de flores arrojado a nuestra mesa de redacción. Le dispensaríamos tambien su atarantamiento en lo que lee, ya que Silvio jamás ha tratado este asunto sino Rigoberto, quien precisamente es el non plus ultra de la cultura y de la galantería tratándose del bello sexo. Tenemos la seguridad de que Rigoberto contestará en el próximo número si-quiera cuatro palabras; y si Aurora no lo encuentra con toda la finura y cortesía que lo caracteriza, cúlpese a ella misma, ya que Rigoberto puede abrigar el temor de que tras de la Aurora se oculten las tinieblas de algún personaje con más barbas que Sansón.

Desde el próximo domingo volverán a reanudarse las conferencias filosófico-teológicas, que se habían suspendido, creyendo que con motivo del verano, la asistencia sería escasa. Felizmente no hasido así; ya los salones del Centro son impotentes para contener a los socios y demás personas que nos honran con su presencia. La próxima conferencia versará sobre la existencia de una otra vida para el alma y en qué consiste esa otra vida. Tema interesantísimo en nuestros tiempos de crudo materialismo.

Santiago Rodríguez. — Gran establecimiento de pulpería, vinatería, ferretería y surtido completo de varios géneros, constantemente renovado.

Víctor Trejos, Agobado y Notario. Teléfono_No. 19. - Heredia.

Jorge, y Rafael Herrera, Abogados y Notarios. — 50 varas al Oeste del Parque Central, San José.

Matías Trejos, Abogado y Notario. Despacha donde don Alberto Echandi, frente a la antigua Casa Presidencial.

Tienda de varios géneros de don Narciso Esquivel. — Gran surtido de novedades: imágenes, pañolones, etc. San José.

Gran Ebanistería de Urgelles. — Muebles de fantasía. camas, consolas, cómodas, armarios, etc. Marcos para cuadros, de última novedad. costantemente renovados. - Precios módicos. San José.

EL ARTE CRISTIANO

Tenemos a la orden de los Sres. Curas, Cotradías y católicos en general, las fotografías y catálogos de las imágenes de la Casa Juan Bta. Ponsá, de Barcelona. Para muestra pueden verse las del Carmen de esta ciudad y de Heredia, que introdujimos.

OFICINA. Frente a la entrada del Colegio de Señoritas

Ismael Herrera y Hno.

Correspondencia de El Lábaro Dr. RAFAEL CALDERON

Grecia.—J. M. C.: Le felicitamos por la feliz idea que ha tenido al nombrar sub-agentes en todos los distritos. La satisfacción que experimentamos trabajando con activos propagandistas como Ud. compensa los desalientos que nos produce la desidia de algunos. Adelante y pidar lo que necesite.

Palmares:—Todo muy bien y agradecidos. Se le mandaron los números que pidió. No desmaye en la obra que con tanto tezón emprendió...

Alajnelita,—Esperando órdenes. Sírvase decirnos como marcha la hojita y si necesita más números

Juan Viñas.—Tambien descamos saber como sigue Ud. de salud. Amigo mío: siquiera un poco de Carreño, que es lo que menos se puede exigir viviendo en sociedad:

Dinero recibido.—De San Rafael, Barba, Esparta, Escasú, Santa Ana, San Pedro-Mojón, Liberia, Puriscal, Coronado, Aserri, San Ramón, Orotina, Santo Domingo, Atenas, San Pablo, San Joaquín, San Francisco, Heredia. Continuará.

Libros de Partidas para Matrimonios y Bautizos, hay de venta en la Librería

TREJOS Hnos.

SAN JOSE

Trasladó su consultorio 50 varas al Oeste de la Tienda de A. Leiva y C. o sea dirección al Hospital.

Tienda EL SOL

La más surtida y bien montada de la ciudad de Heredia

Gran existencia de pañolones, zarazas, lanas y novedades de varios géneros.

Especialidad en objetos de fantasía para bodas, regalos, etc. vistad EL SOL: baratura, bondad y economía.

Sastrería de MARCELO VECCH

Permanente surtido de casimires, ingleses y franceses de última moda.

Acaba de recibir sombreros especiales para sacerdotes y bandas con flecos.

Zapatería

MERRRRRRERRERRERRE

de

Juan María Rodríguez

Calle del Progreso. Lado oeste

A todas las personas que me favorecieren les recompensaré con un buen trabajo y precio módico.

Nicolás F. Meza

ETTERRETER ETTE

Cirujano Dentista

Tiene su oficina desde hace años, 150 varas al Sur del Banco de Costa Riça, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos a sus clientes-

RAFAEL MEZA N.

Cirujano Dentista

Despacha en su oficina situada en seguida de la Botica Oriental, frente al establecimiento de don Paulino Ardón, en el Mercado

De las 7. de la mañana a las 5 de la tarde.

En las otras horas en su casa de habitación.

?°

SE VENDE

una finca de potrero, terreno de sembrar y montaña, constante de más de noventa manzanas, unas cuarenta y cinco manzanas de potrero, ocho de milpear y el resto de montaña con buenas maderas. Aguas inmejorables: dos brazos del Tambor cruzan la finca a lo largo, sirviéndole en gran parte de límites naturales; un brazo de dicho río presenta dos caídas de más de veinte metros explotables en pequeña escala. El clima es muy fresco; altura 1800 metros. Situada en el punto LA CONCORDIA, distrito del Carrizal, Jurisdicciór de Alajuela. Para más informes, pídanse a don José Mercedes Salas en Heredia, o por Correo al Apartado No. 45 de Heredia-

Febrero de 1916.